

FECHA
26/01/2026
02/02/2026

\$500

NOTICIAS DEL SUR

- LA VERDAD ESTÁ EN LA CALLE -

Ministerio de salud destaca a nivel nacional libro sobre salud mental y prevención del suicidio impulsado por municipio de Pitufquén



Quitratúe celebró XII versión de la fiesta del cordero



Inauguración del
proyecto “Mejoramiento
Bandejones Avenida
Schleyer” en Freire

Pág.
5

Pitufquén será
sede de certamen
clasificatorio nacional
de atletismo

Pág. 13

www.noticiasdelsur.cl

Noticias del Sur

noticias_del_sur

noticiasdel_sur

noticias_del_sur

Noticias del sur

DIRECCIÓN:
Av. 12 de Febrero #953,
oficina 1, Pitufquén.

CONTACTO ÁREA COMERCIAL:
+56 9 7228 1871

CONTACTO PRENSA:
+56 9 8822 8355

WHATSAPP:
+56 9 8822 8355

CORREO ELECTRÓNICO:
prensa@noticiasdelsur.cl

REPRESENTANTE LEGAL:
Brígida Cárcamo A.

REPORTERO:
Gorety Castillo
Cristian Vega

DISEÑO GRÁFICO:
Tomás Montano



NUMEROS DE EMERGENCIA



Carabineros de Pitufquén:
+56 9 8428 9208

Carabineros de Gorbea:
452466251

Carabineros de Freire:
452466256

PDI

PDI Pitufquén:
45265 966 3



Ambulancia:
131



Bomberos:
134

EL INCENDIO INTERNO QUE NO SE APAGA

Cuando las sirenas dejan de sonar y los noticiarios cierran su transmisión, los bomberos regresan a sus cuarteles. Sin embargo, el incendio no siempre se extingue dentro de ellos. Ver comunidades reducidas a cenizas, escuchar gritos de desesperación, cruzarse con el dolor en la mirada de los vecinos o encontrar los restos de quienes no alcanzaron a evacuar deja una huella emocional que ningún traje anti-fuego puede detener.

El daño emocional también requiere ser abordado. Antes de enfrentar un evento crítico, resulta fundamental reconocer el propio estrés y los límites personales. Durante la emergencia, respetar los protocolos, organizar turnos, cumplir las horas de descanso y mantener el espíritu de cuerpo permite reducir la sobrecarga emocional. Tras el retorno, hablar de lo vivido cuando se esté preparado, escuchar a los compañeros y reforzar el sentido de equipo, se vuelve una forma de contención mutua.

Cuando los síntomas persisten, pedir ayuda es un acto de responsabilidad, no de debilidad. El apoyo especializado está disponible a través de Salud Responde del Ministerio de Salud, en el teléfono 600 360 7777, las 24 horas del día.

La próxima vez que veamos a un bombero con el rostro cubierto de ceniza, recordemos que no recibe pago alguno por exponer su vida. Apagar el fuego que sigue ardiendo en su interior no es solo tarea de ellos, sino una responsabilidad de toda la sociedad.



Juan Videla Alfaro
Máster Salud Mental, Facultad de Enfermería
Universidad Andrés Bello

Guías de pesca realizan llamado a mantener la limpieza del entorno natural de Villarrica

Más de 800 kilos de basura reunieron los guías de pesca de Villarrica, liderados por su coordinador Víctor Bulnes en una nueva campaña de limpieza junto a los guías Víctor Muñoz y José Carrasco en compañía de sus hijos durante los últimos días

El guía de pesca Víctor Bulnes, hizo un llamado a la comunidad y visitantes a mantener la limpieza y cuidado de nuestros entornos naturales. “Queremos solicitarles a toda la comunidad: cuidemos nuestros recursos naturales, cuidemos nuestros recursos hídricos; es importante que todo pueda seguir funcionando en la vida. Es una pena volver a ver que levantamos tantos kilos de basura, gracias a la inconsciencia de la comunidad. Necesitamos que más personas se pongan la mano en el corazón, la población joven principalmente, llévese su basura, cuando van a visitar nuestros recursos naturales, cuando salen al campo, cuando van a los ríos, cuando van a los lagos, por favor llévese su basura”, concluyó.



Cabe destacar que la labor voluntaria en la que se realizan jornadas de limpieza en zonas de esparcimiento, ya cumplió 16 años el pasado 2 de enero.

Nuevo punto turístico en Pitrufquén: Abre mercadito fluvial en Millahuín

Una nueva alternativa económica y turística se abre en Pitrufquén con la apertura del Mercadito Fluvial de Millahuín, que estará disponible a la atención de visitantes y residentes del territorio entre el 22 de enero hasta el 21 de febrero, en el horario de las 15 y las 20 horas.

La iniciativa fue inaugurada por la alcaldesa Jacqueline Romero en una ceremonia donde fueron presentados los rubros y expositores que por un mes ofrecerán productos y servicios a un lado del Río Toltén, en el sector donde se emplaza la Balsa Millahuín – Coipue.

El Mercadito Fluvial nace del trabajo colaborativo entre emprendedores locales, las juntas de vecinos del sector Cordillera, la Delegación Municipal del sector Cordillera y el Programa de Turismo; a partir de una planificación estratégica mandada por el Plan de Desarrollo Turístico comunal 2024, impulsado por nuestra alcaldesa, cuyo objetivo es fortalecer la actividad turística con una clara vocación productiva, cultural y territorial.

Dicho plan reconoce al sector Cordillera como un espacio con alto potencial de desarrollo, especialmente por su estrecha vinculación con el río Toltén, el turismo rural y la cultura mapuche.



La alcaldesa Jacqueline Romero destacó que “este espacio surge del trabajo de las organizaciones del lugar con el municipio. De verdad quiero felicitar a los habitantes porque limpiaron un lugar que estaba muy desordenado y levantaron este mercadito que estará hasta el próximo 21 de febrero abierto a la comunidad”.

“Para nosotros este es un tremendo desafío y hay una gran cantidad de familias a presentar sus productos para comercializar”, indicó Abel Cofré, secretario de la Junta de Vecinos de Millahuín.

“Tenemos hertas cosas que ofrecer como productos de miel, tejidos, ceviches, verduras, queso artesanal, productos agroelaborados”, indicó Roxana Otárola, emprendedora local.

Es importante destacar el compromiso de la Junta de Vecinos de Millahuín y de sus expositores, por ofrecer un punto de encuentro y un espacio comercial que contribuirá a dinamizar la economía local. El sector de la Balsa de Coipue se ubica en el kilómetro 23 de la ruta Pitrufquén – Ñancul.



Inauguración del proyecto “Mejoramiento Bandejones Avenida Schleyer” en Freire

Este pasado viernes se realizó la ceremonia de inauguración del proyecto “Mejoramiento Bandejones Avenida Schleyer, tramo Avenida Lynch – Camalez Norte”, en la comuna de Freire, en la cual contó con la presencia de Claudia Tapia Jefa de gabinete SEREMI de vivienda región de la Araucanía, administrador municipal de la comuna Claudio Henríquez y Concejales de la comuna Marcelo Riveros y Luis Figueroa.

Esta importante iniciativa contempla el mejoramiento de seis bandejones que conforman la Avenida Schleyer, con una superficie total de intervención de 12.264 m², aportando a la recuperación y puesta en valor de este emblemático espacio urbano.

La selección sub-16 de Freire vive un destacado presente deportivo en el Mundialito Copa Integración, certamen internacional que se desarrolla en la ciudad de Valdivia, con sedes paralelas en Argentina y Rapa Nui.

Bajo la conducción técnica del profesor Daniel Vega, el representativo freirino ha tenido un inicio impecable, sumando dos victorias consecutivas que lo mantienen como líder exclusivo de su grupo con 6 puntos.

En su debut, Freire se impuso por 1-0 ante Cobreloa de La Serena, mientras que en su segundo encuentro logró un trabajado triunfo por 2-1 frente a María Magdalena de Arica, evidenciando carácter y capacidad de respuesta en un partido exigente.

El proyecto fue diseñado de manera integral, con el objetivo de revitalizar las actividades sociales y recreativas, brindando un espacio de encuentro y esparcimiento para vecinos y vecinas. Las obras consideran arquitectura, estructuras, iluminación, paisajismo, sistema de riego, pavimentación, evacuación de aguas lluvias y el cumplimiento de la normativa de accesibilidad universal, promoviendo espacios inclusivos y de calidad para toda la comunidad.



El sólido rendimiento colectivo ha estado acompañado por actuaciones individuales sobresalientes. En ambos compromisos, el equipo contó con el jugador del partido, distinción que recayó en Jorge Fernández y Sebastián Carnaval, reflejo del buen nivel y la proyección del plantel.

El próximo desafío será ante Universidad Católica, en un encuentro clave para las aspiraciones del equipo. De ganar, la selección sub-16 de Freire asegurará su paso a la final, instancia que se disputaría frente a Cobresal de Temuco.

Con orden, convicción y un trabajo sostenido, Freire continúa proyectándose como uno de los protagonistas de este importante certamen internacional.



Quitratúe celebró con éxito su XII versión de la fiesta del cordero

La Plaza de Armas de Quitratúe fue el punto de encuentro de una celebración que superó todas las expectativas. Durante el pasado sábado y domingo, cerca de 5 mil personas por jornada disfrutaron de una exitosa fiesta con variada gastronomía en torno al cordero.

El encuentro fue organizado por el Comité de la Fiesta del Cordero, con el apoyo del municipio, consolidándose como una de las actividades más importantes del verano en la localidad.



La jornada contó además con la participación de 9 artistas, quienes dieron vida al escenario y acompañaron cada momento de esta gran celebración.

Ministerio de salud destaca a nivel nacional libro sobre salud mental y prevención del suicidio impulsado por municipio de Pitrufquén

El Ministerio de Salud, calificó como un ejemplo a seguir para crear conciencia y trabajar en torno a la prevención del suicidio el primer libro comunal y colectivo de Salud Mental y Prevención del Suicidio: "Conéctate Con La Vida: Palabras Que Dan Sentido", elaborado por la Municipalidad de Pitrufquén, a través de un trabajo multi-sectorial con distintas comunidades educativas.

En este contexto, representantes de la iniciativa visitaron a la Encargada Nacional de Prevención del Suicidio, Belén Vargas Gallegos, quien recibió un ejemplar del libro de manos de la psicóloga, Rocío Cortes, del programa Habilidades Para la Vida del Departamento de Educación Municipal de Pitrufquén.

Tras la reunión, Belén Vargas, destacó "el alto valor del trabajo intersectorial desarrollado, así como la rigurosidad técnica con la que se abordó la temática, alineándose de manera consistente con las recomendaciones ministeriales para el abordaje del suicidio y la estrategia de salud mental en comunidades educativas".

Este importante logró se concretó gracias al trabajo en conjunto del programa Espacios Amigables del Departamento de Salud, el programa Habilidades para la Vida del Departamento de Educación y SENDA Previene, con el apoyo de la Alcaldesa Jacqueline Romero Inzunza y la Dirección de Desarrollo Comunitario, para la elaboración del diseño e impresión del primer libro colectivo sobre salud mental escrito por comunidades educativas de Pitrufquén.

Además, la Encargada Nacional del Prevención del Suicidio, reconoció formalmente esta experiencia, "como una buena práctica, relevante de difundir y con un gran potencial de replicabilidad en otros territorios, precisamente por su fuerte base de coordinación intersectorial a nivel local".

Cabe señalar, que los ejemplares de este importante trabajo fueron distribuidos a cada establecimiento educacional que participó en la construcción de esta obra. Así como también a las Bibliotecas Públicas Municipales de Pitrufquén.



Gremios turísticos y el Municipio de Pucón piden autorizar acceso al Volcán Villarrica para el ascenso al cráter

El sector reconoce pérdidas superiores a los \$15 millones por ascenso, debido a la suspensión de acceso controlado al macizo, producto del cierre de los parques nacionales de la zona, a raíz de las altas temperaturas y el riesgo de incendios forestales de "origen humano".

Desde Pucón el gremio turístico, en coordinación con el Municipio, están solicitando a las autoridades regionales poder tener acceso a la cumbre del Volcán Villarrica, con fines turísticos, lo que no han podido realizar los últimos días, debido a la Alerta Roja regional y, por ende, la suspensión de acceso a los parques nacionales, producto de las altas temperaturas y los riesgos que la presencia de personas aumente la posibilidad de eventuales incendios forestales.

Al respecto fue el alcalde, Sebastián Álvarez, quien afirmó que "lo que pedimos es un poquito de coherencia a las autoridades del gobierno, porque no puedo creer que sea nuestro equipo de emergencia y desastres que esté desplegado cubriendo y prestando apoyo a toda la Región en los temas de emergencia y desastre, pero las autoridades prohíban el ascenso al Volcán Villarrica, a la cumbre del volcán, que es la guinda de la torta en nuestra temporada turística, lo que está generando un fuerte efecto económico en la comuna y que está cancelando reservas".

AFFECTACIONES

Al respecto, desde la Dirección de Desarrollo Económico, Fomento y Turismo se detalló que, en promedio, son 120 los pasajeros que ascienden al volcán por día, "a un valor promedio de \$130 mil, generando ingresos por \$15 millones 600 mil, dejándose de percibir al día \$15 millones de manera directa", apuntó la encargada de Turismo del Municipio, Camila Silva.

Por lo reseñado es que las 30 empresas turísticas dedicadas al ascenso controlado al cráter del macizo reclaman que están perdiendo un promedio diario de 120 turistas que ya no eligen a Pucón como destino turístico por encontrarse cerrado el ascenso a la cumbre del Volcán Villarrica.

"Sin volcán no hay pan, por lo tanto, nosotros hacemos una crítica y un llamado de atención a las autoridades regionales para que confíen en nuestros sistemas que hemos trabajado, nuestros protocolos, y así permitir el acceso al Volcán, siguiendo el protocolo que entre los guías y las autoridades comunales estamos trabajando", insistió el alcalde de Pucón, Sebastián Álvarez, quien rubricó que "pido una reacción rápida e inmediata, porque este cierre cuesta millones de pesos todos los días".

PIDEN NUEVO PROTOCOLO

Asumiendo que entienden la complicada circunstancia de incendios forestales en la Región, más no en la comuna, el presidente de la Asociación de Guías de Montaña de Pucón, William Montaña, destacó que vienen trabajando en un nuevo protocolo de acceso, en este marco. "Estamos trabajando en un protocolo de emergencia en contra de los incendios forestales y cómo podemos nosotros, de la forma más segura, mucho más segura de lo que ya se está haciendo, poder continuar con nuestra labor en el ascenso al Volcán Villarrica", explicó Montaña, quien viene liderando este trabajo en coordinación con la Agencia de Turismo, la Corporación de Turismo de la Municipalidad de Pucón y el Centro de Montaña Pillan. "Con este protocolo pretendemos que pueda ser visto y estudiado lo antes posible, porque no tenemos idea hasta cuándo esta Alerta Roja va a ser extendida. En un momento se dijo que hasta este domingo 25, luego hasta el día 28, entonces ya una semana más de detención de las actividades nos perjudica directamente", sentenció el representante de los guías puconinos.

Dirección de vialidad anuncia inicio de obras del puente Quinque en Pitufquén

La Dirección de Vialidad del MOP a través del Inspector Fiscal, Gaspar Neira, dio cuenta del inicio de las obras de Reposición del Puente Quinque y Accesos en el sector de Mahuidanche en la comuna de Pitufquén.

La iniciativa vial, cuyo monto de financiamiento supera los dos mil millones de pesos financiados por el Ministerio de Obras Públicas, comenzó los trabajos con el despeje del área de intervención que comienza con la instalación de un puente alternativo que permita sostener el tráfico por el lugar mientras se inician las obras del puente definitivo el cual deberá estar terminado en octubre de este año.

A la reunión informativa asistió la alcaldesa Jacqueline Romero junto a los directores de Obras Municipales y Secplan, y los concejales Pedro Lizama y Osvaldo Villarroel. La jefa comunal destacó esta obra como una de las más relevantes de su gestión y de alto impacto para un territorio que no contaba con una conexión eficiente tras la caída del antiguo puente de Quinque.



“Estamos orgullosos de que bajo nuestra administración podamos solucionar una dificultad bastante seria para cientos de familias del sector Mahuidanche quienes no tenían una conexión vial segura. Hoy tendrán la oportunidad de contar con un viaducto definitivo y eso se debe también al incansable trabajo de los dirigentes vecinales y comunidades indígenas del sector quienes no decayeron en la demanda por un nuevo puente”, señaló la alcaldesa.

El by pass que conecta las localidades de Comuy y Quinque, y el paso que hoy los conecta es una obra de emergencia que se ejecutó debido al colapso de la estructura original

La estructura proyectada corresponde a una super estructura con losa de hormigón armada de 22 cm. de espesor soportada sobre cuatro vigas metálicas, contemplando además de una calzada doble, un pasillo peatonal.

Según el Inspector Fiscal, las incomodidades que supone el inicio de las obras es la suspensión momentánea del tránsito y cortes en el suministro de agua potable rural, como así también el desvío del tránsito durante la etapa de construcción de este puente licitado a la Empresa Constructora Socal Ltda.

Acompáñate todo el día con

universal
La fuerza de escucharnos

EL DESPERTAR UNIVERSAL
Jorge Luis "El Potrillo"
LUN A VIE 7:00 A 9:00 HRS

LA MAÑANA UNIVERSAL
Carlos Dartwig
LUN A SAB 9:00 A 13:00 HRS

JULITO AL VELADOR
Julio Castro
LUN A VIE 13:30 A 17:00 HRS

LA TARDE UNIVERSAL
Chiko EDY
LUN A VIE 17:00 A 20:00 HRS

SEDUCCIÓN RANCHERA
Veritho Moya
LUN A VIE 20:00 A 23:00 HRS

CONTÁCTANOS AL
+56452391434

Festival de la Voz 2026

Campaña cuidarse siempre está de moda

Buscamos al talento de Quepe
¡Atrévete a participar!

Inscripciones abiertas, categoría niños, jóvenes y adultos:

-Presencial en oficina de Senda Previene, en dependencias de DIDEKO o inscripción online en el link de la descripción de Facebook.

Premios y Show musical.

06 viernes febrero 18:00

Frontis
Biblioteca
Quepe

**CUIDARSE
SIEMPRE
ESTÁ DE MODA**

Organiza: Programas de DIDEKO

SECPLA

Administración

Medio ambiente

Salud

Educación

UDEL

OBRAS

Dideko



viernes 06
febrero
2026



18:00



Frontis
Biblioteca
Quepe

munifreire
 @munifreire
 www.munifreire.cl

PDI Temuco detiene a sujeto por estafas y otras defraudaciones

Detectives de la Brigada Investigadora de Delitos Económicos Temuco, BRIDEC, detuvieron a un hombre, mayor de edad, de nacionalidad chilena, por el delito de estafa y otras defraudaciones.

Lo anterior, conforme a denuncia efectuada en la PDI por el afectado, quien señaló haber realizado giros de dinero desde un cajero automático desde un supermercado ubicado en calle Manuel Rodríguez esquina Cruz de la capital regional. Posterior a ello, recibe seis notificaciones de compras desde una tienda virtual de retail, por lo que se percata del extravío de su tarjeta.

Con estos antecedentes, oficiales policiales de la BRIDEC Temuco desarrollaron las diligencias investigativas que permitieron establecer que una persona encontró la tarjeta del afectado en el supermercado y se la entregó a un guardia de seguridad, quien la fotografió, para posteriormente dejarla en la administración del local.

Dicha acción efectuada por el guardia, le permitió mantenerse conectado a una aplicación de retail y realizar diversas compras, causándole un perjuicio económico a la víctima.

El imputado fue detenido por la PDI y puesto a disposición del Juzgado de Garantía de Temuco para su respectiva audiencia de control de la detención.

La PDI hace un llamado a la ciudadanía de mantener a resguardo sus tarjetas bancarias y en caso de tenerlas asociadas a alguna aplicación de celular, tomar las precauciones respectivas con claves y otros métodos de seguridad que no sean fáciles de vulnerar para evitar grandes perjuicios económicos. La recomendación es denunciar oportunamente estos hechos con todos los antecedentes posibles.

PDI detiene a sujeto por estafa mediante tarjetas bancarias

Por el delito flagrante de estafa, detectives de la Brigada de Investigación Criminal Temuco, BICRIM, detuvieron a un sujeto, mayor de edad, de nacionalidad chilena.

Lo anterior, en virtud a diligencias policiales propias de esta unidad territorial en el sector centro de Temuco, específicamente en lugares de alta incidencia delictual, instancia en que se percata que en las intersecciones de calle Bulnes con Balmaceda, se hallaba una persona solicitando ayuda en compañía de un segundo que intentaba darse a la fuga.

Tras esta situación, los oficiales policiales se acercan y efectúan el control de identidad respectivo, es en ese momento que el afectado señala ser dependiente de una óptica y habría sido estafado por el sujeto intentaba huir, mediante el uso de tarjetas bancarias. Frente a ello, y luego de la revisión de las vestimentas del individuo fueron halladas dos tarjetas y lentes de sol pertenecientes a la tienda comercial, de las cuales éste último no pudo acreditar procedencia, por lo que fue aprehendido.

Junto con la detención de este hombre fueron incautadas las tarjetas bancarias y recuperados los lentes de sol que fueron entregados al denunciante.

El imputado quedó a disposición del Juzgado de Garantía de Temuco para su respectiva audiencia de control de la detención.

Abrió sus puertas al público la expo Biosalud Villarrica 2026

La Expo Biosalud organizada por el Departamento de Desarrollo Rural de la Municipalidad de Villarrica ofrece una atractiva y variada oferta de productos para el bienestar del cuerpo promoviendo la vida saludable, en la carpa consistorial en Villarrica ubicada en el centro de la ciudad a un costado del municipio.

En su segunda versión, emprendedores de la comuna lacustre ofrecen productos naturales a base de plantas medicinales.

Una de las expositoras, Dina Huenupe, dijo que con mucho esfuerzo ellos han preparado esta Feria: "Somos un grupo de mujeres emprendedoras, somos once mujeres, a base del newen de las hierbas medicinales de nuestra, tenemos de todo un poquito, empezamos de a poco y ahora ya nos sentimos bien empoderadas. Recibimos capacitación por intermedio de la PDTI y nos gustó esto y nos encantó. Por eso seguimos adelante y trabajando en ello". Indicó la emprendedora de Villarrica.

Por su parte el alcalde Astete invitó a la comunidad a visitar esta Feria, que ofrece productos beneficiosos para la salud. "Esta Expo Bío Salud, es para recomendar todas las terapias naturales que se disponen aquí por diferentes productores que han hecho capacitaciones, se han formado para esto, además que toda la savia viene de la naturaleza".

El director del Departamento de Desarrollo Rural de la Municipalidad de Villarrica Antonio Melgarejo, destacó los distintos productos naturales que forman parte de la Expo Biosalud: "En esta nueva Expo Biosalud tenemos una producción amplia de productos, por ejemplo desodorantes de talco, tinturas madre, jabones, cremas, flores en bolsa y macetas, árboles y hierbas". Indicó el director del Departamento de Desarrollo Rural del municipio lacustre.

La Expo Biosalud estará abierta hasta el domingo 25 de enero, desde las 10:00hrs. hasta las 18:00hrs con entrada gratuita.



Pitrufquén será sede de certamen clasificatorio nacional de atletismo el próximo 15 de febrero

Pitrufquén será el epicentro del atletismo nacional el próximo 15 de febrero con la realización del Campeonato Nacional de Corrida Pedestre, Milla Urbana y 5K, certamen clasificatorio para el Sudamericano que se realizará el próximo 29 de abril en la comuna de Viña del Mar.

El pasado jueves, el presidente de la Federación Atlética de Chile, Luis Figueroa, junto al deportista local Álvaro Cid y el coordinador de Deportes Municipal, Cristian Meriño, evaluaron los pormenores de esta corrida que tendrá como escenario el radio urbano de Pitrufquén, con partida y meta en el frontis de la Municipalidad de Pitrufquén.

Luis Figueroa, presidente de la Federación expresó su agradecimiento al municipio local y a su alcaldesa Jacqueline Romero por facilitar el escenario para este importante evento deportivo. "Quiero agradecer a la jefa comunal de Pitrufquén por atreverse a hacer esta actividad con la Federación y aportar lo necesario para que esta competencia, que se realizará el próximo 15 de febrero sea un éxito", señaló.

Álvaro Cid, destacado deportista de la comuna y colaborador en la organización de la actividad aclaró que "esta competencia no es una corrida familiar, sino que un clasificatorio al cual vendrán deportistas de todo el país en la búsqueda de las marcas que le permitan competir en el Sudamericano de la disciplina el mes de abril. Recibir una competencia deportiva de esta magnitud es importante para Pitrufquén y será el puntapié para que esta comuna recupere el sitial deportivo a nivel de atletismo que le corresponde".

Según los organizadores afirman que serán cerca de 300 los competidores que vendrán a la comuna. Todo un desafío para el municipio en términos de logística y recepción. Cristian Meriño, coordinador municipal de Deportes, señaló: "Traer esta competencia a la comuna es importante y lo que veremos es a deportistas que intentarán buscar marcas, por lo que el nivel que se verá será de alto nivel. Para nosotros es importante tener este tipo de eventos a fin de masificar la práctica del deporte y tener a más Pitrufqueninos y Pitrufqueninas en el alto rendimiento nacional", concluyó.

Acerca del circuito, los organizadores afirman que éste se dará a conocer prontamente una vez definidos los tramos de cada competencia.



Como héroes fueron recibidos en Pucón los campeones de torneo internacional de Curicó 2026

Categoría sub-13 del Taller Municipal de fútbol arribó este miércoles desde la Región del Maule con el título de monarcas en un evento competitivo que se realizó hasta el pasado fin de semana.

Un cálido y familiar recibimiento tuvieron los integrantes de la selección de fútbol sub-13 masculina, pertenecientes al Taller Municipal de Pucón, después de titularse el último fin de semana como campeones del torneo internacional infantil Curicó 2026.

Fue en el Estadio Municipal “Osvaldo Muñoz” que los integrantes del grupo dirigido por Aldo Garrido -encargado, además, del departamento de deportes municipal- recibieron el aplauso y reconocimiento de sus más cercanos, acompañados por el alcalde de la comuna Sebastián Álvarez y el concejal Emilio Ulloa, quienes -con el mismo entusiasmo- se sumaron a los festejos y reconocimientos.

HASTA EL TÍTULO

“Estuvo bien divertido, igual nos costó en cuartos de final, ahí perdimos 2-1, pero salimos adelante y pudimos pasar como mejor perdedor”, comentó sobre las complicaciones deportivas vividas en el certamen curicano el capitán de la coronada escuadra, Damián Fritis. “Después ganamos semifinal y se pudo ganar la final contra Chimbarongo en la revancha (les derrotó en cuartos). Al principio estuvo difícil esa final, pero logramos mantener el resultado de 2-0 y ganamos”, comentó el futbolista del elenco puconino.



Su coequipo, Mauro Gutiérrez, el logro “fue una grandeza, ya que el año pasado, nuestra misma categoría quedó subcampeona y se quedaron con esas ganas de ser campeones, pero ahora pudimos traer esta copa a Pucón”. El preadolescente futbolista local confirmó que “la final estuvo muy peleada y todos los partidos estuvieron complicados. Hacía mucho calor y quedamos muy cansados todos”.

APOYO FAMILIAR

Orgullo total demostraron en la improvisada recepción los padres y familiares de los vencedores. Así lo mencionó Verónica Avendaño, madre de Cristóbal Águila. “Es un orgullo y una experiencia nueva para él, para nosotros como familia igual ha sido super difícil por el tiempo que estuvieron fuera (más de una semana)”, comentó la feliz madre del infantil deportista. “Él tiene un hermano gemelo, y ésta es la primera vez que se separan, así que nosotros felices, muy contentos de que Pucón lo haya invitado a jugar, a participar de este hermoso campeonato y para él es una experiencia inolvidable, estamos muy orgullosos como familia”, rubricó la dichosa progenitora.

“Jugaron increíble, cada vez se les fue haciendo más difícil el campeonato. Supieron levantar cabeza después de haber perdido y ganaron la final teniendo la revancha”, comentó Nicolás Fritis, padre del capitán del elenco de Pucón, quien -además- valoró “el trabajo de los profesores y del cuerpo técnico que fue espectacular, también el apoyo de la Municipalidad. Nada más que agradecer y que sigan fomentando el deporte. Es fundamental para los niños hacer deportes y desarrollarse de esa forma, así que feliz”, remató el apoderado del exitoso Taller Municipal de Fútbol de Pucón sub-13.

Quepe fortalece su ecosistema emprendedor con certificación del programa Pequeñas Localidades

En la localidad de Quepe se realizó la ceremonia de certificación del curso Gestión de Emprendimientos, iniciativa desarrollada en el marco del programa Pequeñas Localidades, ejecutado por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (MINVU), y orientada a fortalecer las capacidades de emprendedores del territorio.

El proceso formativo tuvo como foco la mejora de la gestión de los emprendimientos locales, incorporando herramientas prácticas para optimizar procesos productivos, proyectar el crecimiento de los negocios y acercar a los participantes al uso de nuevas tecnologías, como la inteligencia artificial, aplicada al ámbito comercial.

El curso fue desarrollado de manera colaborativa entre el MINVU, la Municipalidad de Freire y los emprendedores de Quepe, consolidando un trabajo articulado que busca impulsar el desarrollo económico local con pertinencia territorial.

Al respecto, Guillermina Torres valoró positivamente la iniciativa, señalando que “estoy muy contenta por el trabajo que se está realizando, porque con este tipo de capacitaciones los emprendedores pueden proyectar su trabajo, mejorar sus procesos productivos y también enfocarse en realizar de mejor manera el comercio, lo que es fundamental para que sus negocios puedan crecer y mantenerse en el tiempo”.

En tanto, Karina Reyes, trabajadora social del MINVU, explicó que esta acción “forma parte del trabajo que se está desarrollando a través del programa Pequeñas Localidades, el cual busca identificar las necesidades del territorio en materia de desarrollo local, fortalecimiento del emprendimiento y formación de líderes comunitarios, promoviendo procesos participativos que permitan un crecimiento integral y sostenible de la localidad”.

Por su parte, Nicolás Iturra, profesional de Desarrollo Intercultural de la Municipalidad de Freire, destacó el impacto de este tipo de iniciativas, señalando que “proyectos como Pequeñas Localidades son un beneficio concreto para localidades como Quepe, ya que entregan herramientas clave a los emprendedores y, en el fondo, contribuyen a mejorar la calidad de vida de los habitantes, fortaleciendo el desarrollo económico y social del territorio”.

Desde la organización se destacó que este tipo de instancias no solo entregan conocimientos técnicos, sino que también fortalecen la innovación, la asociatividad y el capital humano local, aportando al desarrollo integral de la localidad de Quepe.





Plus salud
El plus que necesitas tu vida

UBÍCANOS EN: FRANCISCO BILBAO #778, PITRUFQUEN

Masoterapia: Alannisse Brun **Psicología:** Ps. Carla Farfán
Podología: Romina Antipichun **Fonoaudiología:**

- Carolina Solís
- Yarixsa Monsalve

Lamimaker: Karina Espinoza **Educadora Diferencial:** Astrid Varas
Terapeuta Energética: Karen Silva **Terapia Ocupacional:** Katia Pinilla
Oficina 1 **Trabajadora Social:** Deisy Beltrán Flores
Horario de atención, Lunes a Sábados, disponibilidad horaria a confirmar.
Oficina 8

PLUS SALUD
CONSULTA TERAPEUTICA INTEGRAL

@plussalud.pitrufquen
plussalud.info@gmail.com
+56954286587

